

TRIBUNE DE LIBRE EXPRESSION

Démocratie

Malgré une très faible participation (un électeur sur 4), le référendum local a répondu sans ambiguïté aux questions soulevées par le nouveau plan de circulation. Plan que nous avons soutenu pleinement.

Ses avantages n'ont pas mobilisé les électeurs. Sans doute les trouvaient-ils insuffisants pour décider de se déplacer et voter.

Ses inconvénients ont convaincu les mécontents.

La municipalité a le réel mérite d'avoir écouté cette insatisfaction, d'avoir organisé un référendum permettant l'expression des citoyens. La démocratie fonctionne à CHENÔVE !

Les défis demeurent : vitesses excessives, trafic intense sur des voies qui n'ont pas été créées pour l'accueillir, déplacements piétons et vélos parfois dangereux, pollutions.

Avec les habitants et les associations concernées, il faut réfléchir à ce que doivent être les déplacements de demain sur le territoire de la commune.

Démocratie : nous attendons toujours le référendum sur la suppression de la dernière réforme des retraites... Ni MACRON, ni les gouvernements successifs de droite, ni l'extrême-droite, ne prendront un tel risque.

La droite, c'est 7,1 milliards d'économies imposées aux Collectivités Locales, selon les calculs de l'Association des Maires de France. Communes, Départements, Régions, doivent se serrer la ceinture, quand les Communes construisent le dernier budget de mandat. La tronçonneuse de MUSK sévit aussi chez nous ! La droite et l'extrême-droite sont d'accord sur la saignée des services publics (collectivités locales, éducation, santé, sécurité), des interventions de solidarité, de la protection de notre environnement (eau, air, alimentation). Quel monde nous préparent-elles pour demain ?

Les partis de la gauche et de l'écologie n'entendent pas les appels de leurs électeurs au rassemblement.

Refuser de réfléchir, d'agir pour le rassemblement de toute la gauche et de l'écologie, c'est préparer la victoire de la droite, de l'extrême-droite, la violence croissante du débat politique (observons bien ce qui se passe aux ETATS-UNIS), une politique demain encore plus injuste et brutale envers les plus fragiles, que MACRON désigne comme « ceux qui ne sont rien ».

Les petites rancunes personnelles, les comportements hégémoniques des uns, des autres, la guerre des égos, nous promettent de réelles difficultés économiques, sociales, politiques, culturelles, si les responsables politiques, du local au national, ne sont pas à la hauteur des enjeux, des menaces dont les plus modestes seront les premières victimes.

Groupe « communiste, républicain, intervention citoyenne »

Pierre HUMBERT (président),

Joëlle BOILEAU,

Lhoussaine MOURTADA